

Berliner Tageblatt und Handels-Zeitung.

Dies unbesetzt eingehende Manuskripte übernimmt die Redaktion keine Verantwortung.

Verl.-Redaktion: Alexander Wolff in Berlin. Druck und Verlag von Rudolf Wolff in Berlin.

Die Ouverture.

Ueber die Budgetbewilligung der sozialdemokratischen Landtagsfraktion in der badischen zweiten Kammer ist während der letzten Tage unendlich viel Kunde und Zuspruch...

man die Sozialdemokratie zur Mitarbeit heranziehen müsse. Diesen Ausführungen des Ministers trat der Thronfolger bei.

Das Votieren der Regierungsbereiter mit den Sozialdemokraten ist eine Eigentümlichkeit Süddeutschlands. In den norddeutschen Bundesstaaten würden die Minister es, vielleicht mit einigen Ausnahmen, für ein höchst bedauerliches und nicht weniger als feindseliges Vorhaben...

Das genügt wohl, um erkennen zu lassen, wie ungenügend die Haltung der badischen Regierung und der badischen Sozialdemokraten dem preussischen Justizminister erscheint. Auch sollten sich die „unentwegten“ Vertreter des linken Prinzipals im Norden einmal die Frage vorlegen, was sie unter ähnlichen Umständen tun würden.

Was bei uns in Baden sich seit etwa sechs bis sieben Jahren in der politischen Entwicklung abspielte, ist weiter nichts als der Versuch zu sein, die politischen Verhältnisse in Baden so zu gestalten, wie sie in Preußen sind.

Selbst die Reichspolitik über Preußen gemacht wird, und solange in Preußen die Reaktion mit Hilfe des Dreiklassenwahlrechts den Platz behauptet, wird es bei den Überresten in den süddeutschen Parlamenten bleiben.

Verhaftung eines Petersburger Intendanten.

Ganz plötzlich fuhr gestern ein Automobil vor der höchsten Intendantenunterverlage mit mehreren Offizieren und Militärpersonen vor. Die Insassen betreten das Robert des Gieses Materialunterverlage, Oberst Glotow, und erklärten ihm für verhaftet.

Der Kaiser und die südamerikanische „Kohlenstation“.

Der „New-York Herald“ erhielt von einem „Bestir Defer“ noch eine etwas verpatete Mitteilung über die bereits erzielte Kaiserbriefgeschichte.

Der Kaiser habe geantwortet: „Ich will nichts davon wissen, nichts mehr davon hören.“ In dem Kaiser ist keine Handzeit nach von Amerika haben, und solange ich lebe, soll es so bleiben. Wie werde ich eine Kohlenstation in Amerika erwerben?

Glennecaus Rolle in der Kohlenfrage.

Die Eclairungen Glennecaus in der Kohlenfrage sind bezeichnend hier nicht. Sie werden von der Presse als widerspruchsvoll und unklar bezeichnet.

Die Eclairungen Glennecaus in der Kohlenfrage sind bezeichnend hier nicht. Sie werden von der Presse als widerspruchsvoll und unklar bezeichnet. Im Palais de Justice herrscht Erregung wegen der Behauptung, der frühere Ministerpräsident habe von Preußen gebietet, die Kohlenfrage zu lösen.

Die Berninabahn.

Don [Redaktion verboten.] J. C. Hoer. St. Moritz, im Juli.

Mit ich vor nun zehn Jahren einen Roman „Der König der Bernina“ (J. C. Hoer's Buchhandlung, Basel, Stuttgart, 56. Aufl.) schrieb, war dachte da, daß einmal eine Bahn in jenen gebirgsreichen Berg- und Gletscherreich führen würde, über das der große Jäger Maxus Solani wie ein König herrsche.

blauen Wäffern und Wogen braun, in jenen grünen Talschluchten in dem tiefen Tal der Gletscher und in den hohen Gipfeln, und dann hinein ins Gletscherthal von Pontresina.

Anfang dieses Jahres liegt die Station Muraig, die eine selbständige Bedeutung hat, aber durch eine Tragfahrbahn in etwa einer halben Stunde auf eine Aussichtsplatz oberhalb führt, auf Muraig, einen Vorprung des Gabelbergs, siebenhundert Meter über dem Tal.

Von Muraig bis Muraig liegt das Obernabin als ein hochgehendes, geräumliches Plateau im Grunde des Gebirges. Eine Talsperre weist hinauf gegen das Unternabin, die andere hinauf gegen die Maloja, die dritte ins Berninal. Auf dem sammetnen Grunde glänzen weiße Dächer, an den Ecken und Ranten stehen mächtige Berge, aus Felsen weihen Farn, blauer Gletscher und leuchtender Eren trinken die Augen das Licht und die Schönheit des Hochgebirgs.

haben, meugen sich die furchtgeführten Dämon, die als Berggötterinnen nicht hinter den Mäulern zurückbleiben wollen. Die Bahnstrecke zwischen Pontresina und Morteratschgletscher ist eine der schönsten, mit entzückenden Ausblicken geht die Fahrt durch einen Alpenwald, in dem die Farnen und Farnblätter, die strengen Schwärzen der weißen Farn, in romantischer Bewegung von Stamm und Ast, mit hohen Schichten und Farnen das Abendweites strecken und sich manchmal in eigenartigen Werte zusammenfügen, das sie dramatisch bewirkt Gruppen bilden, als hätten sie in immerer Wind gewaltig wild miteinander zu reden.

Der Morteratschgletscher ist entzückt bei der Ankunft, er wehelt und blüht die aus grauem Steinergelb gebildete Eismassine zu, und auch im weiteren Verlauf der Fahrt kommt er nicht so zur Geltung, daß man den hohen Raum begreife, den ihm die Menschen von jeder bereit haben. Am höchsten wirt der Hintergrund silberner Berge von steilerer Höhe, über die aus tiefblauen Himmel eine italienische Sonne herüberstrahlt. Im den Morteratschgletscher als einen der schönsten Gletscher des Schweizerlandes zu würdigen, das ein halbes Stündchen an seinem Rand emporhaben. Da stellen wir frei vor der Riesenburg von Eis, vor einem betäubenden Gemenge von wunderlichen Eismassen, Wänden, Brücken, Säulen, durch die weißes und gelbes Licht traumhaft wandelt. Wissen nicht, ob sie je wieder gehen nicht die ein Meer, das während sein aus dem Meer von Eis ragt ein Fels. Das ist die Höhe Berg, aus dem Meer von Eis ragt ein Fels. Das ist die Höhe Berg, aus dem Meer von Eis ragt ein Fels. Das ist die Höhe Berg, aus dem Meer von Eis ragt ein Fels.